

# Fréquentation dominicale des magasins: bilan mitigé

**Fêtes** L'ouverture exceptionnelle des commerces qu'Unia et le SIT avaient tenté d'empêcher n'a pas porté ses fruits selon eux. Genève Commerces soutient le contraire.

La foule ne s'est pas pressée dans les commerces genevois le dimanche 21 décembre, selon les syndicats. Dans un communiqué de presse, le comité référendaire contre la modification de la loi sur les heures d'ouverture des magasins (LHOM) relate que les commerçants n'ont pas vécu le «raz-de-marée de consommateurs promis par les associations patronales».

Pour rappel, les magasins qui le souhaitaient ont pu ouvrir leurs portes exceptionnellement le dimanche 21 décembre, à la suite d'une décision de l'Office cantonal de l'inspection et des relations du travail (Ocirt). Si les syndicats avaient fait recours contre cette mesure devant la Chambre administrative de la Cour de justice, cette dernière a finalement refusé d'accorder l'effet suspensif.

Afin d'évaluer le succès de cette ouverture exceptionnelle, ces mêmes syndicats ont donc organisé des «tournées de contrôle de fréquentation» durant la journée de dimanche. Et selon leurs observations sur



À quelque jours de Noël, les enseignes des Rues-Basses autour de la place du Molard étaient ouvertes. Pierre Albouy

le terrain, notamment dans les centres commerciaux de Balexert et de Planète Charmilles ainsi que chez Manor Genève, la fréquentation n'était pas celle escomptée.

Le succès se serait révélé particulièrement faible dans les enseignes alimentaires. «Les gens ne mangent pas davantage parce

que c'est ouvert, commente Davide de Filippo, cosecrétaire général du Syndicat interprofessionnel des travailleurs (SIT). Il y avait un peu plus de monde dans les magasins non alimentaires mais de là à en conclure que cette ouverture a sensiblement augmenté le chiffre d'affaires, je ne suis pas sûr.»

Le SIT et Unia y voient un nouveau signal contre l'ouverture des magasins le dimanche. Ils rappellent que la population s'est déjà opposée par deux fois dans les urnes au travail le dimanche sans convention collective de travail étendue. Autre perception du côté des organisations patronales, qui se disent satisfaites de ce dimanche d'ouverture. «Nous établirons les chiffres en début d'année prochaine mais, selon les premiers retours que nous avons, nos membres sont très contents de cette journée, notamment dans les Rues-Basses. Et ce, qu'il s'agisse d'enseignes alimentaires ou non», relate Flore Teyssere.

La secrétaire générale de Genève Commerces souligne encore que les commerces genevois n'auraient «aucun intérêt à vouloir ces ouvertures si les chiffres étaient si catastrophiques». Alors que la justice devrait se prononcer l'an prochain sur le recours des syndicats, la population, elle, votera en juin 2026 sur la modification de la LHOM.

**Léa Frischknecht**